



Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: Jesús Alonso Cruz Mérida

NOMBRE DE LA MATERIA: Enfermería del niño y del adolescente

NOMBRE DEL DOCENTE: Barrios Fernández Alexia

NOMBRE DE LA UNIVERSIDAD: Universidad Del Sureste.

NOMBRE DEL PROYECTO: IMPORTANCIA DE ENFERMERIA EN LA INTERACCION CON PERSONAS CON DISCAPACIDAD

FECHA DE ENTREGA : 15/02/2025

IMPORTANCIA DE ENFERMERIA EN LA INTERACCION CON PERSONAS CON DISCAPACIDAD

Introducción

El proceso de cuidado y promoción de la salud en la infancia y adolescencia adquiere especial relevancia cuando se trata de poblaciones en situación de vulnerabilidad, como en este caso hablamos de niños y jóvenes con discapacidad o con dificultades en el aprendizaje y la adaptación. La enfermería, en su rol asistencial, se hace presente como una disciplina fundamental para lograr una atención adecuada. El hecho de aprender técnicas y métodos de comunicación que incluyen desde el manejo clínico hasta la comunicación empática y la coordinación con estas personas es esencial para responder a los complejos desafíos que plantean estas condiciones. En este ensayo abordaremos sobre la importancia del fortalecimiento del conocimiento en enfermería y como contribuye a mejorar la calidad de vida de estos grupos, facilitando su inclusión en la sociedad y promoviendo su desarrollo pleno.

Desarrollo

Los niños y jóvenes que presentan discapacidades o dificultades de aprendizaje pueden enfrentar barreras que afectan diversas áreas como por ejemplo:

- Dificultades en el aprendizaje y desarrollo: trastornos como la dislexia, el TDAH, la discapacidad intelectual o los trastornos del espectro autista alteran la capacidad de captar, procesar y utilizar la información, lo que repercute en el rendimiento escolar y en la interacción social.
- Retos en la adaptación social: la falta de habilidades comunicativas o las limitaciones físicas pueden generar exclusión, aislamiento o problemas emocionales que dificultan la integración plena en entornos educativos y comunitarios.

Estas condiciones requieren intervenciones tempranas y continuas para prevenir complicaciones y potenciar las habilidades existentes, lo cual demanda un enfoque integral que aborde tanto los aspectos físicos como emocionales y sociales. El profesional de enfermería juega un papel esencial en la identificación, prevención y manejo de estas problemáticas. Para ello, es necesario que adquiera un conocimiento profundo sobre las diversas condiciones que afectan a la población infantil y juvenil, así como competencias específicas que le permitan intervenir eficazmente. Es necesario adquirir habilidades clínicas especializadas tales como el conocimiento de protocolos de atención para condiciones crónicas, emergencias y cuidados específicos; la colaboración con padres, docentes, pediatras y otros profesionales que cabe recalcar es fundamental para diseñar e implementar estrategias intersectoriales que respondan a las necesidades de los niños con discapacidad, en ellas resulta indispensable la intervención de enfermería para coordinar acciones y asegurar una atención integral.

La presencia de enfermeras especializadas en entornos educativos se traduce en múltiples beneficios para los estudiantes y sus familias tales como las intervenciones oportunas que permite identificar problemas de salud y dificultades de aprendizaje antes de que se consoliden en mayores complicaciones. La detección temprana es clave para intervenir y mejorar el pronóstico a largo plazo. Así mismo la enfermería escolar facilita la adaptación del entorno educativo, mediante la aplicación de estrategias y protocolos que permiten atender a alumnos con condiciones diversas. Pese a los beneficios mencionados aún hay muchos escapes dentro del gremio de enfermería interesados por especializarse en cuidados para niños y jóvenes con discapacidades por ello es oportuno y necesario que los organismos de gobierno enfocados en la salud implemente programas que fomenten la formación continua y especializada en enfermería, enfocada en la salud infantil y juvenil en situación de vulnerabilidad; así mismo implementen estrategias para garantizar la presencia de enfermeras en los centros educativos, como herramienta esencial para la promoción de la salud y la prevención de problemas en niños y jóvenes. Recordemos que un enfoque adecuado permite prevenir complicaciones y mejorar la calidad de vida de los niños con discapacidades físicas o intelectuales, recordemos que no todas las discapacidades afectan de la misma manera a los niños y jóvenes, por lo que la enfermería debe adaptar sus estrategias de cuidado a las necesidades individuales. Esto incluye el apoyo en la alimentación, movilidad, higiene y comunicación, así mismo cabe hacer mención que la enfermería tiene un rol fundamental en la integración de los niños con discapacidad en la sociedad, trabajando de la mano con docentes, terapeutas y otros profesionales para garantizar una educación y desarrollo adecuados. Muchos niños y jóvenes con discapacidad enfrentan múltiples desafíos que pueden dificultar su aprendizaje y adaptación social como el autismo, el Trastorno por Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH) y la discapacidad intelectual, que pueden afectar la capacidad de comunicación, concentración y aprendizaje o como la sordera o la ceguera, que pueden interferir en la educación y la interacción con el entorno.

Conclusión

El fortalecimiento de la formación y las competencias en enfermería es una estrategia fundamental para garantizar el bienestar de los niños, niñas y jóvenes en situación de discapacidad, así como para enfrentar de manera integral las dificultades de aprendizaje, desarrollo y adaptación que afectan a esta población. Un profesional de enfermería preparado y especializado no solo brinda cuidados clínicos, sino que actúa como educador, coordinador y defensor de los derechos de los niños, contribuyendo a una sociedad más inclusiva y equitativa. La inversión en educación y recursos adecuados para la enfermería en entornos escolares y comunitarios es, por tanto, una inversión en el futuro de nuestros jóvenes y en el progreso de la sociedad.